

Assemblée générale 2025 du RC2V

Le mercredi 5 novembre 2025 à 18 h 30

Ancienne école de Feuillade

Rapport moral du président

Origine de la création du club et rappel des principaux points des statuts de l'association.

Le rando club des 2 vallées (RC2V) a été créé le 30 septembre 2009. Il résulte de la fusion des clubs de Chazelles VTT et Montbron VTT. Son but : développer par tous les moyens tout ce qui a trait à l'éducation par la pratique d'activités sportives, socioculturelles et de loisirs en direction de toutes personnes et de toutes tranches d'âge. Conformément au titre 3 des statuts de l'association, l'assemblée générale (AG) doit être convoquée au moins une fois par an. Tous les adhérents y sont conviés. L'AG doit se prononcer sur le rapport moral, le compte rendu d'activités et le compte rendu financier de l'année ou la saison précédente. Les votes se font à main levée et à la majorité des votants. L'AG élit chaque année un bureau comprenant au moins un président et un trésorier, ces deux fonctions ne pouvant être cumulées. Peuvent également être pourvus les postes de vice-président, secrétaire, secrétaire adjoint, trésorier adjoint.

L'AG, un moment fort de la vie du club.

La réunion de l'AG est avant tout un moment d'échange entre les dirigeants et les adhérents sur la vie du club, ses points forts, ses points faibles, ses activités passées et futures, ses orientations. C'est aussi le moment où les adhérents valident les principales propositions faites par le président ou le bureau et élisent les membres du bureau chargés de conduire la politique du club définie lors de la réunion.

Le RC2V, un club qui vit bien.

Comme je l'ai exprimé oralement lors de la dernière réunion du comité directeur de la FFCT, à mes yeux, notre club vit bien et n'a pas de problèmes particuliers. Les collectivités locales nous apportent un soutien sans faille, et nos principaux sponsors maillots répondent présents. L'ambiance au sein du club est sereine et les moments conviviaux d'après randonnée sont toujours très appréciés. Les deux sections cyclo et VTT sont complémentaires sans trop se côtoyer car les jours des sorties club sont différents, ce qui n'empêche pas de temps en temps aux uns et aux autres de changer de discipline le temps d'une randonnée. Sans doute faudrait-il organiser un ou deux moments conviviaux communs dans l'année pour mieux se connaître mais l'absence de ces moments là n'est pas un handicap pour le club, tout au plus un regret de ma part.

Les effectifs

En 2024 nous étions 33 adhérents avec une moyenne d'âge de 61 ans et en 2025 nous sommes 28 adhérents avec une moyenne d'âge de 62 ans, une légère baisse d'effectif qui toutefois n'est pas significative.

L'activité VTT

L'arrivée des VTTAE a perturbé le paysage sportif des clubs. Bien sûr il a fallu un temps d'adaptation pour que les sorties-club retrouvent un équilibre pour le plaisir de tous. Aujourd'hui, la section VTT du RC2V est définitivement tourné vers la randonnée solidaire et contemplative. Le rouler ensemble est la norme sur les rando clubs. Plus de liberté est laissée aux vttistes lors de rando organisées balisées. Des « bons de sortie » peuvent également être

distribués lors de randos club, tout est une question de bon sens ! Daniel tient un fichier statistiques détaillé des sorties VTT, un bon baromètre du dynamisme de la section.

L'activité cyclo

Les cyclos du RC2V sont autonomes et mènent leurs petites sorties sereinement au rythme de deux sorties par semaine. Là encore, le rouler ensemble doit être la norme. Je fais confiance aux animateurs pour qu'il en soit ainsi.

Les projets 2024 non réalisés en 2024-2025

Comme souvent, lors d'une AG de nombreux projets sont couchés sur le compte-rendu mais ne sont jamais réalisés. 2024 n'a pas dérogé à la règle. Parmi les projets jamais mis en place ou abandonnés en cours de saison : le calendrier VTT « à trous », la journée club, les sorties VTT les samedis ou le mercredi après midi, la sortie cyclo pour tous + repas, journée citoyenne pour l'entretien des sentiers de randonnées, les sorties interclubs, l'ouverture de l'atelier de la maison de la randonnée une fois par mois.....La dernière AG avait été prolixe en projets divers mais le temps passe vite et la disponibilité n'est pas toujours au rendez-vous.

Les projets réalisés en 2024-2025

Regardons plutôt la bouteille à moitié pleine ! Des équipes mixtes cyclo-VTT se sont portées volontaires pour ouvrir ou entretenir des chemins à Souffrignac, à Chazelles, à Marthon, à St-Germain. Le club a participé au succès de la Rand'Aupy 2025 en s'impliquant dans la gestion des circuits. Des membres du RC2V ont été partenaires circuits pédestres de randonnées organisées par les associations des communes partenaires....Feuillade, St Germain, Chazelles, Marthon. A l'invitation des maires des communes partenaires, j'ai représenté le club aux réunions PDIPR en ma qualité de « conseiller technique ». Un chemin tout particulièrement mérirait une participation du club pour son ouverture : le chemin rural actuellement fermé reliant les communes de Feuillade et Montbron. L'accord du maire de Montbron a été acté mais le projet est loin d'être réalisé. En effet, ce chemin rural existe sur les plans mais il est difficile, voire impossible à identifier sur le terrain.

Les projets 2026

Commencez à y réfléchir ! Il vous appartiendra de les définir lors de notre temps d'échange qui sera le principal intérêt de la réunion. Comment faire évoluer notre association ? Toutes les bonnes idées seront débattues. Certaines seront certainement retenues, peut-être mises en application dès l'année prochaine. Peut-être pas !

Nous sommes déjà engagés dans des partenariats avec les Ets Aupy pour l'organisation de la Rand'Aupy 2026 et pour l'édition 2025 du trail du Chambon. Vous êtes également sollicité à titre individuel par la FFCT et les clubs locaux de Magnac VTT, Champniers VTT, Charente VTT et BRC Mornac pour la participation à l'organisation de la « maxi verte » 2026 le week-end de l'ascension.

Le compte-rendu financier 2024 et le projet de budget 2025.

En 2024 le compte rendu financier laisse apparaître un bénéfice de 2 291.78 €. Le compte rendu détaillé vous sera commenté par le trésorier. Le budget prévisionnel 2025 vous est présenté en équilibre mais devrait également laisser apparaître un bénéfice malgré l'arrêt de l'organisation de la rando du brin d'aillet à Chazelles.

Remerciement aux partenaires

Les communes : Pranzac, Chazelles, St Germain de Montbron, Feuillade.

Les entreprises sponsors : Aupy SARL, Delage Système, Mutuelle de Poitiers, BSI.

Remerciement aux membres du Bureau et aux bénévoles

Le fonctionnement du RC2V est un fonctionnement normal où le président préside, le vice-président assiste le président, le trésorier gère les comptes, les secrétaires gèrent les relations avec la préfecture, les collectivités locales, la FFCT et alimentent le site internet.

Je remercie donc Daniel Lauxire, Didier Chiarami, Stéphane Gagnaire et Philippe Desveaux, mes compères du Bureau pour leur implication dans la vie du club.

Sans tous les citer, je remercie tous ceux, adhérents ou extérieurs au club, qui ont participé aux entretiens de chemins, aux reconnaissances et au balisage de la Rand'Aupy, aux encadrements de randos clubs et plus généralement à la vie du club.

Un mot pour les absents.

En 2024 et 2025, nous n'avons pas été épargnés par les maladies et les blessures. C'est avec une énorme peine que nous avons perdu notre ami Jeantou en 2025 des suites d'une longue maladie. Compagnon de VTT, il nous avait fait découvrir son territoire autour de Savignac de Nontron avant de revenir habiter dans son village natal de Marthon et signer au RC2V. Il a été le grand artisan de l'aménagement de l'atelier cycle de la maison de la randonnée situé à proximité de l'ancienne gare de Marthon. Il faisait aussi partie de l'équipée « du seigneur de Marthon », un groupe de copains qui pratiquait le VTT le mercredi après-midi dans la joie et la bonne humeur. Nous ne l'oublierons pas !

Et puis il y a eu les malades et les blessés, notamment Pops, Ricou, Philibert, Jeff et plus récemment Daniel et Pich. Les quatre premiers cités ont repris ou sont en phase de reprise, les deux autres ont été opérés récemment et il faudra laisser le temps au temps pour une reprise de l'activité sportive au sein du club.

Conclusion

En conclusion, notre association a une gestion saine et sereine qu'il convient d'entretenir par notre implication dans la vie quotidienne de cette dernière.

Et n'oublions pas notre devise « sans contrainte ni obligation mais avec passion ».
